
18 марта 2006 г. ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 3

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

Г О Р О Д С К А Я  С Т Р А Н И Ц А

Синоптики обещают, что в период
с 25 марта по 1 апреля в Орел
придет настоящая весна. Хочется
не поддаваться скептическому
настроению в отношении
прогнозов — мол, когда синоптики
угадывали! — и на этот раз
безоговорочно им поверить. Нам
так надоели морозы! Радость
большинства горожан 
не разделяют, пожалуй, лишь те,
кто живет недалеко от водоемов.
Для них практически каждая
весна, сопровождающаяся
выходом рек из берегов,
становится испытанием. Даже
если разлив не очень силен, вода
заливает подвалы, уничтожая 
не убранные вовремя остатки
зимних запасов.

В этом году реки на территории
Орла могут подняться до восьми с по#
ловиной метров. Это означает, что бу#
дут подтоплены улицы в Лужках, а так#
же некоторые дома по Пожарной и
Костомаровской улицам в Советском
районе. Ситуация осложняется тем,
что в этом году выпало много снега, а
земля сильно промерзла — вода не
сможет быстро впитаться.

Комплекс мер уже определен, под#
готовлена техника для спасательных
работ. Первый заместитель мэра 
Е.А. Аратцев провел заседание ко#
миссии по чрезвычайным ситуациям,
на котором перед всеми руководите#

лями служб городского хозяйства,
предприятий, организаций поставле#
ны задачи на период паводка. Нельзя
надеяться на авось, думать, что все
обойдется, подчеркивают специалис#
ты. Все мероприятия должны прово#
диться в полном объеме.

Начальник управления граждан#
ской защиты Орла М.В. Вдовин рас#
сказал, что уже прошел традицион#
ный смотр готовности сил и средств,
которые будут задействованы во вре#
мя паводка. Также проведена штаб#
ная тренировка, показавшая степень
готовности аварийных бригад.

Горожанам, как обычно, поможет
Главное управление МЧС России по
Орловской области. Областные спа#
сатели возьмут на себя основной объ#
ем работ в зоне затопления: будут в
нужное время взрывать лед, выделят
плавсредства. Но это не снимает от#
ветственности с руководителей пред#
приятий и организаций. Они должны
обеспечить полную готовность к дей#
ствиям во время паводка.

Жителям города, которые, по дан#
ным управления гражданской защи#
ты, попадают в зону затопления, бу#

дут вручены уведомления о необхо#
димости эвакуации. Но заставить лю#
дей покинуть свои дома спасатели не
могут, дело это исключительно доб#
ровольное.

— Учитывая опыт прошлых лет, —
говорит М.В. Вдовин, — мы рекомен#
дуем провести следующие меропри#
ятия. Проверьте подвалы домов, убе#
рите оттуда соленья, картошку и про#
чие запасы. Поднимите свои вещи,
если вы их не вывозите, как можно
выше, к примеру, на чердаки. Запаси#
тесь резиновой обувью. Конечно, спа#
сатели на лодках будут подвозить в
затопленные районы все необходи#
мое, в беде никого не оставят. Но бы#
вает и такая ситуация: возле дома лу#
жа глубиной сантиметров тридцать, а
жильцы ждут спасателей, чтобы те им
хлеба привезли. В надежных сапогах
вполне можно самим добраться до
магазина. Если есть знакомые охот#
ники, рыболовы, попросите у них ре#
зиновые лодочки. Лодка должна быть
зарегистрирована в инспекции по ма#
ломерным судам и исправна.

Сходите на дачи, особенно распо#
ложенные в районе Лужков, они тра#

диционно попадают в зону затопле#
ния. Были случаи, когда при высоком
уровне паводковых вод маленькие
дачные домики срывало, и они плыли
по реке Оке. Если есть животные, ку#
ры, утки, перевезите их в безопасные
места, чтобы они не пострадали.

— Михаил Васильевич, какие ос#
новные правила нужно соблюдать
тем, кто оказался в зоне затопления?

— Правила простые. Первое: в слу#
чае эвакуации возьмите с собой доку#
менты, ценности, вещи первой необ#
ходимости, запас питьевой воды и
продуктов питания на двое#трое су#
ток. Перед тем как покинуть дом или
квартиру, отключите электричество и
газ, плотно закройте окна и двери,
вентиляционные отверстия.

Второе: до прибытия спасателей
оставайтесь на верхних этажах и кры#
шах зданий, обозначайте свое место#
нахождение. Днем это можно сде#
лать, например, вывесив белое или
цветное полотенце, а ночью — с по#
мощью световых сигналов.

Третье: по возможности исполь#
зуйте для эвакуации лодки, плоты из
бревен и других подручных материа#

лов. Не рекомендуется передвигать#
ся на автомобиле или мотоцикле: по#
ток воды может их опрокинуть.

Четвертое: после спада воды осте#
регайтесь провисших и оборванных
электропроводов. Ни в коем случае
не используйте продукты питания, по#
павшие в воду. Колодцы с питьевой
водой необходимо осушить, так как
они могут быть загрязнены.

Пятое: при возвращении в дом
после наводнения необходимо про#
ветрить помещения. Лишь после это#
го можно включать газ. До проверки
исправности электросетей запреща#
ется пользоваться электрическими
приборами.

Соблюдение этих несложных пра#
вил позволит вам обезопасить себя и
своих близких в период паводка.

Для того чтобы вызвать спасателей
и получить консультации, звоните по
телефонам: 01 — единая служба спа#
сения, 43#22#12 — дежурный в адми#
нистрации Орла, 43#31#05 — управле#
ние гражданской защиты по городу.
Вам обязательно помогут.

Елена ПРЕСНЕЦОВА.

В районе парка «Ботаника» идет активная
скупка дачных участков. Сады и кустарники
вырубают, а на их месте идет какая#то
стройка. Думается, это только начало, а

дальше начнут рубить деревья парка. Неужели чи#
новникам все это безразлично?

З. Сидоркина.
г. Орел.

Редакция направила это письмо в Орловскую при#
родоохранную межрайонную прокуратуру.

«В отношении доводов заявителя о строительстве в
парке «Ботаника», — сообщил орловский природоох/
ранный межрайонный прокурор В.В. РЫЖИКОВ, —
отделом природных ресурсов администрации г. Орла
проведено обследование места строительства инди#
видуальных жилых домов в районе, примыкающем к
парку «Ботаника». На территории, расположенной в 25
— 30 метрах от парка «Ботаника», ведется строитель#
ство трех индивидуальных жилых домов. Строительст#
во ведется на участке, свободном от деревьев, следов
порубки зеленых насаждений не установлено.

Участок строительства находится на расстоянии 220
— 230 метров от реки Оки, то есть вне пределов водо#
охранной зоны.

По данным управления Роснедвижимости по Орлов#
ской области, данные земельные участки относятся к
категории земель поселений и предоставлены для
строительства постановлением главы администрации
Орловского района А.И. Аверкиева».

ВОПРОС — ОТВЕТ

??

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
ВСТРЕЧА В БАНКОВСКОЙ ШКОЛЕ
15 марта отмечался Всемирный день

защиты прав потребителей. Этой дате
была посвящена встреча работников рай#
онного отдела по защите прав потреби#
телей со студентами Орловской банков#
ской школы.

Состоялся разговор об истории памят#
ной даты, основных положениях Закона
«О защите прав потребителей» и о наибо#
лее часто встречающихся жалобах насе#
ления на те или иные товары и услуги.

СБИЛ ДЕВОЧКУ И СКРЫЛСЯ
Ростом дорожно#транспортных проис#

шествий запомнится текущая неделя в
Орле. Как сообщили сотрудники ГИБДД,
с понедельника в городе зафиксировано
72 ДТП. Есть пострадавшие.

В Заводском районе на улице Кара#
чевской 14 марта в 14.05 водитель, уп#
равляя автомобилем ВАЗ#2101, совер#
шил наезд на девочку 1992 года рожде#
ния, которая выходила из трамвая. Не ос#
танавливаясь, нарушитель скрылся с ме#
ста аварии. Номер машины запомнили
очевидцы. Об этом они сообщили в
ГИБДД. На следующий день в 7.00 води#
тель был задержан сотрудниками группы
розыска возле своего дома.

Ребёнок же с тяжелейшими травмами
доставлен в областную детскую больни#
цу. Сейчас проводится выяснение обсто#
ятельств ДТП.

14 марта в областном центре произо#
шли ещё две аналогичные аварии. Во
всех случаях виновники ДТП скрывались
с места происшествия.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
ИНТЕРНЕТ#КОНФЕРЕНЦИЯ 

В ОРЁЛГТУ
В Орловском государственном техни#

ческом университете на кафедре элек#
трооборудования и энергосбережения в
эти дни проходит IV Международная на#
учно#практическая интернет#конферен#
ция «Энерго# и ресурсосбережение — XXI
век». Она проводится в рамках регио#
нальной целевой программы «Энерго#
сбережение Орловской области».

Участниками интернет#конференции
стали учёные из России, ближнего и даль#
него зарубежья. Свои статьи они отправля#
ют на сайт ОрёлГТУ. Организационный ко#
митет вуза обрабатывает их. По итогам
конференции, которая завершится 30 ию#
ня, будет выпущен сборник научных статей.

Информагентство
«Орловской правды».

Орёл готовится к паводку

ЗАВТРА — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ЖИЛИЩНО�КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА И БЫТОВОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ НАСЕЛЕНИЯ

Выступивший на форуме ру#
ководитель Федерального агент#
ства по строительству и ЖКХ 
С.И. Круглик отметил, что создать
людям комфортные условия про#
живания можно, лишь разумно
используя рыночные механизмы,
уделяя внимание развитию биз#
неса в сфере жилищно#комму#
нального комплекса.

Напомним, что основными
итогами реализации националь#
ного проекта «Доступное и ком#
фортное жилье — гражданам
России» к 2010 году должно
стать увеличение объемов жи#
лищного строительства в 2 раза
— с 41,2 до 80 млн. кв. метров;
увеличение объемов выдавае#
мых в год ипотечных жилищных
кредитов в 20 раз — с 20 до 415
млрд. рублей; снижение средне#
го времени нахождения в очере#
ди с 15—20 до 5—7 лет, а также
увеличение доли семей, которым
доступно приобретение жилья в
3,2 раза — с 9% до 30%.

Орловщина активно включи#
лась в работу по реализации это#
го нацпроекта. Так, приняты нор#
мативно#правовые документы,
необходимые для выполнения
подпрограмм «Доступного жи#
лья». На модернизацию объектов
коммунальной инфраструктуры
из федерального бюджета на
2006 год уже выделено 27 милли#
онов рублей — на расширение
очистных сооружений Ливен, пе#
ревооружение насосных станций
и перекладку коллекторов Орла.

В рамках работы форума со#
стоялось награждение победите#
лей Всероссийского конкурса на
лучшую организацию, предпри#
ятие сферы жилищно#коммуналь#
ного хозяйства по эффективности
работы в новых экономических
условиях. В предварительном
этапе конкурса (он проводится
органами исполнительной власти
субъектов Российской Федера#
ции) приняли участие более 1500
предприятий и организаций раз#

личных организационно#право#
вых форм собственности. До ос#
новного этапа конкурса дошли
всего 357 предприятий и органи#
заций из 55 регионов России. От#
радно, что в числе победителей,
награжденных дипломами первой
степени четыре из нашей облас#
ти. В номинации «Органы управ#
ления ЖКХ территориальных цен#
тров» — управление по рефор/
мированию жилищно/комму/
нального хозяйства г. Орла (на#
чальник управления М.В. Канат/
ников); в номинации «Подрядные
и прочие организации, оказываю#
щие услуги в жилищном хозяй#
стве» — ООО «Гидромашжил/
сервис» (директор В.Н. Быков),
г. Ливны; в номинации «Гостини#
цы» — МУП «Гостиничный ком/
плекс «Орел/Отель» (директор
И.И. Сафонова), г. Орел; в номи#
нации «Предприятия санитарной
очистки и механизированной
уборки территорий поселений с
численностью свыше 300 тысяч
человек» —  МУП «Спецавтобаза
по санитарной очистке г. Орла»
(генеральный директор С.Н. Се/
бякин).

Поздравляем победителей,
сделавших себе хороший подарок
к профессиональному празднику!

С. НИКОЛАЕВ.

Подарок к празднику
Два дня, 14 и 15 марта, в Москве работал VII Всероссийский
форум. Его участники — представители органов
государственной власти, ученые, бизнесмены, общественные
деятели собрались, чтобы обменяться мнениями по
актуальнейшей теме: «Развитие жилищно/коммунального
хозяйства в свете задач национального проекта «Доступное и
комфортное жилье — гражданам России».

Может, кому#то кажется, что это
простая работа? А знаете ли вы,
что при ремонте только одной па#
ры обуви может понадобиться до
восьми наименований гвоздей?
Что клей (тоже разный) обязатель#
но нужно разогревать? Что обувь
подчас делают из таких материа#
лов, что ее весьма сложно отре#
монтировать? Наверное, богатые
могут себе позволить каждый се#
зон покупать новые сапожки и туф#
ли, а чуть поношенные выбрасы#
вать. Но большинство жителей бе#
регут свою обувь и стараются во#
время привести ее в порядок. Ре#
монт одной пары обуви в мастер#
ских ОАО «Чайка» обходится недо#
рого. Однако и это не всем по кар#
ману. Орловское ОАО «Чайка» не
раз выигрывало тендер городской
администрации по бытовому об#
служиванию малообеспеченных
горожан. И пенсионеры, инвали#
ды, которым нужно отремонтиро#
вать обувь, приходят с талонами
службы социальной защиты насе#
ления именно в эту мастерскую
«Чайки» — на Комсомольской.

Как стать сапожником? В свое
время Виктор Викторович Попков

получил в ПТУ профессию свар#
щика. Но на стыке двух экономик
— привычной плановой и малопо#
нятной тогда рыночной — он, как
и многие, растерялся и остался

без работы. В 1991 году пришел в
мастерскую «Чайки» по ремонту
обуви и втянулся, полюбил новую
профессию, стал одним из луч#
ших специалистов. Сейчас, ко#
нечно, хорошие сварщики зара#
батывают намного больше, чем
сапожник. Но разве только день#
гами измеряется ценность жиз#
ни?

У работников мастерской по
ремонту обуви зарплата зависит
от количества клиентов. Больше
всего заказов, как мне рассказа#
ли, бывает ближе к весне, осени,

летом, когда люди приводят свою
обувь в порядок. Зима — почти
мертвый сезон. Но в любое время
года мастерская №9 приносит
больше выручки в бюджет ОАО
«Чайка», чем другие мастерские.
Почему? Сказываются, конечно, и
удобное месторасположение, и
репутация обувщиков, которые
работают здесь уже давно.

Всего в этой мастерской тру#
дятся десять человек. Кстати,
большинство — женщины. Вшить
в сапожок новую «молнию», по#
ставить аккуратную латку, замет#
ную только под лупой, — это их
обязанность.

Работники мастерской стара#
ются, чтобы у клиента, только во#
шедшего в салон, сразу хотя бы
ненамного поднялось настрое#
ние. Даже вазу с цветами они по#
ставили необычную — в форме
смешного башмака. Многие про#
сят приемщицу: «Сделайте хоть
что#нибудь, чтобы эти туфли мож#
но было носить», — и потом гово#
рят спасибо.

— Мы не волшебники, мы толь#
ко сапожники, — говорит Виктор
Попков.

И все же они немножко вол#
шебники.

В. КРУГЛОВА.
На снимках: сапожник 

В.В. Попков может сделать со
старой обувью настоящее чу/
до; работницы мастерской
Н.В. Минакова, Л.В. Ветрова,
Г.Д. Тюленева.

Сапожник — немножко волшебник
На его рабочем столе — гвозди, молотки, электроплитка, куча
набоек для каблуков/шпилек и бегунков для «молний». Какое/
то время на раздумье, уверенные движения, и потрепанные
замшевые сапоги превращаются во вполне приличные,
которые будут хорошо смотреться на хозяйке. Это самое
обыкновенное чудо каждый день в мастерской № 9 по ремонту
обуви ОАО «Чайка» в самом центре Орла совершают сапожник
Виктор Попков и его коллеги.
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Вчера в большом зале администрации г. Орла
звучали теплые слова в адрес собравшихся
здесь работников бытового обслуживания
населения.

С профессиональным праздником их сердеч#
но поздравил начальник отдела торговли и по#
требительского рынка городской администрации
А.М. Лазарев. Он рассказал, как реализуется го#
родская программа развития сферы бытового
обслуживания. В 2005 году объем бытовых услуг,
оказанных населению г. Орла, достиг 680 млн.
рублей — на 67,2 млн. рублей больше по сравне#
нию с предыдущим годом. Сейчас горожанам
оказывается 35 видов бытовых услуг. Развивает#
ся материально#техническая база отрасли. Если
в 2002 году в Орле действовали 227 предприятий
бытового обслуживания населения, в 2003#м —

297, в 2004#м — 342, то в конце 2005 года эта от#
расль была представлена уже 511 предприятия#
ми.

С добрыми пожеланиями к собравшимся обра#
тился первый зам. мэра г. Орла В.В. Глухов. Группе
работников предприятий бытового обслуживания
он вручил почетные грамоты и благодарственные
письма городской администрации. Среди них, на#
пример, закройщица трикотажного салона «Вален#
тина» Л.Н. Вьюнник, директор ООО «Зенит#техни#
ка» В.С. Волков, портная ООО «Одежда с иголочки»
Н.П. Романова и другие.

Социальную значимость отрасли подчеркнул в
своем коротком выступлении начальник областно#
го управления промышленности Б.А. Морозов.

Молодые мастера культуры показали мастерам
«бытовки» замечательный концерт.

Л. ОРЛОВА.

Строят не в «Ботанике», а рядом

Особая сфера бытовых услуг

Более часа длилась пауза. Со#
бравшиеся, 24 народных избран#
ников, ожидали прибытия осталь#
ных. Как выяснилось впослед#
ствии, ждали напрасно. В 11.20 в
малый зал вошла председатель го#
ризбиркома Т.Д. Андрианова и
объявила, что дата первого засе#
дания городского Совета третьего
созыва была назначена в соответ#
ствии с обращением в избирком 19
народных избранников. Однако в
связи с отсутствием кворума засе#
дание не может быть открыто. Та#
тьяна Дмитриевна зачитала список
отсутствующих депутатов. Приво#
дим этот список: И.Г. Ветохин (ок#
руг № 10, выдвижение от КПРФ),
М.А. Навлев (округ №15, выдвиже#
ние от КПРФ), А.И. Коломыцев (ок#
руг №16, выдвижение от КПРФ),
М.Ю. Боев (округ №19, выдвиже#
ние от ОРО ПП «Родина»), В.В. Не#
гин (округ № 21, выдвижение от
КПРФ), Н.М. Лазарев (округ № 30,
выдвижение от КПРФ), А.В. Лев#

ковский (округ № 35, выдвижение
от КПРФ), В.В. Соломатин (округ
№ 36, выдвижение от КПРФ), 
Л.Б. Быкова (округ №7, самовыд#
вижение).

Заседание не состоялось. Слу#
чайно ли это? Учитывая то, что
большинство не прибывших в гор#
совет являются членами КПРФ,
можно сделать предположение:
происшедшее — демарш, органи#
зованный членами этой партии. В
отличие от собравшихся, большин#
ство из отсутствовавших не являют#
ся «людьми дела»: шестеро из де#
вяти — профессиональные полити#
ки (депутаты прежнего горсовета,
работавшие там на постоянной ос#
нове). Резонно задать вопрос: чем
занимаются эти политики в то вре#
мя, когда городская власть оста#
лась без «рук» (по закону, всех но#
вых заместителей мэра и глав рай#
онных администраций должны ут#
вердить депутаты на сессии горсо#
вета)? В партячейке заседают?

Избранные депутаты, собрав#
шиеся вчера в горсовете, пред#
ставляют интересы большинства
жителей нашего города. А то, что
почти все депутаты от КПРФ, за ис#
ключением М.П. Верижникова (ок#
руг №1), проигнорировали заседа#
ние, наводит на мысль, что партий#
ные интересы для этой части депу#
татского корпуса важнее интере#
сов горожан.

Срыв первого заседания город#
ского представительного органа
власти наводит на мысль об оче#
редной политической игры, зате#
янной партийцами. Кому выгодны

проволочки с формированием го#
родских органов управления? Мо#
жет быть, партии, которая потер#
пела сокрушительное поражение
на выборах депутатов в горсовет
(кандидаты от КПРФ смогли побе#
дить только в 8 из 38 городских ок#
ругов)?

На то, что политические игры
продолжаются, указывает и такой
факт: позавчера в редакцию посту#
пило два сообщения. Первое (на
официальном бланке муниципаль#
ной избирательной комиссии за
подписью ее председателя Т.Д. Ан#
дриановой) о назначении первого

заседания горсовета на 17 марта.
Второе поступило с факса горсо#
вета. Подписей и печатей на факсе
не было. Но сообщалось, со ссыл#
кой на В.Н. Иконникова (главу гор#
совета, который сдает свои полно#
мочия), что первое заседание на#
значается на 23 марта.

Ясно, что затягивание с нача#
лом работы городского Совета
третьего созыва ничего хорошего
не принесет ни городу, ни горожа#
нам. Городское хозяйство требует
к себе постоянного внимания. Пе#
рерывы на время политических игр
скажутся отрицательно на его

«здоровье». Настало время думать
не о дивидендах от маневров на
политическом поле, а о плодотвор#
ной работе на благо родного горо#
да.

Так думает и большинство на#
родных избранников. Вот мнение
бывшего мэра города В.И. Уваро#
ва, получившего на этих выборах
большинство голосов в 11#м изби#
рательном округе: «Сессия была
назначена по установленной про#
цедуре, легитимно. Я и мои колле#
ги получили об этом извещение.
Но, к сожалению, из 33 избранных
депутатов сегодня прибыли только

24. Не думаю, что какие#то объек#
тивные причины заставили сразу
девятерых забыть о первом засе#
дании. Мы знаем, что одна из на#
ших коллег серьезно больна. Но
остальные... В нашей работе не
должны присутствовать вопросы
политики. Сейчас нужно налажи#
вать конструктивную работу ис#
полнительной и представительной
ветвей власти».

Л.С. Музалевский (округ № 3):
«Нас избрал народ, и его доверие
мы должны оправдать. Сейчас
проблем в городе очень много.
Нужно немедленно начинать дей#
ствовать: принимать постановле#
ния, решать кадровые вопросы.
Выборы не самое главное. Основ#
ное — это конструктивная работа
на благо горожан. Я призываю сво#
их коллег: давайте дружно рабо#
тать. Противостояние нанесет
вред городскому хозяйству».

И.М. Цуканов (округ № 38): «Се#
годняшний срыв сессии доказал,
что некоторые только с трибуны
показывают, что они борцы за на#
родные права. Считаю, что необхо#
димо как можно быстрее начать
работу».

Н.А. Паршиков (округ № 31): «Я
думаю, что элемент конфронта#
ции здесь присутствует, но наде#
юсь на благоразумие всех депута#
тов». Необходимо добавить, что
мэр А.А. Касьянов, выдвинутый на
выборах от КПРФ, к выполнению
своих обязанностей уже присту#
пил. И никто препятствий этому не
чинил.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

КПРФ блокирует работу горсовета?
Вчера в 10 часов утра в малом зале городской администрации
собрались депутаты вновь избранного представительного
органа власти Орла. Начало первого заседания задерживалось
— не было необходимого кворума (25 депутатов). В зале
собрались очень занятые люди: руководители предприятий 
и вузов, директора школ, работники здравоохранения 
и коммерческих организаций — те, кому горожане доверили
представлять свои интересы в городском Совете. Все они
терпеливо ждали. Понимали: от того, насколько быстро будет
сформирована вертикаль муниципальной власти, зависит
сегодняшняя жизнь города.
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